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! ! ! !民营企业发展受困!一

段时间来已形成舆论" 与往

年相比! 一批民营企业家的

人大代表似面带忧虑! 说话

欲言又止"昨天!在市人大主

任刘云耕参加的小组讨论会

上! 来自浦东的民营企业龙

头老大周成建说了一番肺腑

之言#$我们现在吃的穿的

都有了! 就是想为所在地

方%为社会做些事" 但真的

很不容易" 赚钱是一天天的

事! 做生意是三五年的事!

干事业才是一辈子甚至几

辈子的事!我们也想干伟大

的事业" 世博园区引进了许

多央企总部!能不能也给民

营企业一小块地! 让我们也

建幢楼呢&'周成建说这不是

他个人的想法! 许多民企都

期盼政府推进和深化改革!

公平地对待他们的市场竞争

地位! 让他们在获得利润的

同时也给中国经济注入更大

的活力(

这让我想起上世纪 "#

年代初! 邓小平南方讲话之

后!国家在组建大型企业集

团的同时!把大量中小型企

业以不同方式进行民营化!

媒体那时把他们称作改革

的弄潮儿) 不久!许多地方

民营企业就超越国有部门!

推动了中国经济的快速发

展" 经过廿年的锤炼!今天

的许多民营企业早已跨过

原始积累的坎!具备了企业

家精神!我们千万不能让这

股经济的动力衰退!甚至停

滞不前"

在世博园区给民营企业

一席之地! 这可能只是周成

建的一个象征性表达! 但若

实现可以向世人表明# 改革

没有成为过去式"

市人大代表 陈保平

! ! ! !本报讯 （记者 潘高峰 江跃
中）“上海最大的潜力和优势是开
放，发展现代服务业、文化产业都要
靠进一步扩大开放。”昨天上午，俞
正声在参加市政协十一届五次会议
第一次大会发言时，与政协委员坦
诚交流。他说，上海实现新的发展要
在进一步扩大开放上做文章，以开
放促改革、促发展、促创新。

市政协主席冯国勤主持会议。
副市长姜平，市政协副主席周太彤、
王新奎、李良园、钱景林、吴幼英、周
汉民、蔡威、高小玫出席。

俞正声在讲话时对委员提出的
意见和建议表示感谢。他说，政协委
员的发言提出很多很好的建议，反
映了各界群众的愿望和要求，我们
要认真加以研究，充分吸收采纳。
在与委员交流时，俞正声对委员

们说，“今天是来和政协委员交心，亮
出自己的‘肝胆’，与委员们肝胆相
照。”他坦陈最近一直思考的两个难点
问题，一是如何解决青年人才的住房
问题，二是如何进一步扩大开放。俞正
声说，上海发展必须敞开大门，延揽优
秀人才。但如何吸引人才并留住人才，

难度很大。上海各项要素成本很高，特
别是住房。近年来，我们在解决住房问
题上想了很多办法，但还不够，还需要
有更多的创新突破。在进一步扩大开
放上，首先需要我们自己想清楚到底
要在什么方面、进行怎样的突破，然后
做锲而不舍的努力，再抓住合适的时
机进行突破。“希望政协委员积极给我
们提意见和建议。”

俞正声还与委员们交流了他对
城市文化传统与城市发展关系的感
受。他说，不同的城市有不同的文化
传统。上海商业环境好，上海人守规

矩、讲规则、讲诚信，依法办事，这是
我们的优势，是转型发展的长项。上
海要大力推进现代服务业的发展，
最重要的基础设施就是商务环境、
信用环境。我们要发挥上海好的文
化传统，实现上海新的发展。

冯国勤指出，希望大家加强调
查研究，积极沟通协商，在加强民主
监督，推进全市经济社会各项任务
落实上下功夫，使实劲、求实效，在
中共上海市委领导下，认真履行职
能，充分发挥作用，为上海实现新一
轮发展作出应有贡献。

俞正声昨与市政协委员坦诚交流———

上海最大潜力和优势是开放 改革
要!给力"

! ! 本报讯（记者 江跃中 徐轶汝）
市委副书记、市长韩正昨天下午参加
市政协十一届五次会议“力推新举
措，力求新突破，保持经济平稳健康
发展”专题会议，听取政协委员对于
推进创新驱动、转型发展的意见建
议。韩正说，上海在转型发展过程中，
遇到许多深层次的矛盾，应该鼓励大
家在充分讨论、甚至争论交锋之中，
对重大决策形成各方共识，共同努力
突破瓶颈，加快转型发展。要高度重
视人才问题和中小企业发展，真正使
上海成为创新创业者的福地。

会上，谢荣兴、郭翔、常清、吴光
伟、刘瑞旗、王德培、翁巍、辛春华、周

和平、袁光铭、陈超、黄鸣、黄勇平、金
忠贤、陈志龙等委员相继发言。
韩正说，无论是面对现实解决问

题，还是面向未来研究问题，上海都
需要创新的精神，把创新精神融入上
海城市发展的各个方面。关于创新，
有两个问题需要引起高度重视。第一
是人才，上海对于人才问题有着强烈
的紧迫感和忧患感。要让各类青年人
才在我们这座城市拥有文化认同感、
情感归属感、心灵愉悦感，近者悦而
尽才，远者望风而慕，上海政府部门
和各级管理部门还有许多工作要不
断创新。特别是人才关注的住房问
题。在现有基础上，工作力度要加大。

第二是中小企业发展，中小企业是城
市创新的源泉，没有活跃的中小企
业，就没有创新的氛围。上海在扶持、
培育中小企业，为中小企业创造良好
环境方面要继续努力，在税收、政策、
环境等方面出台新举措，让中小企业
实实在在感受到上海是他们发展的
福地。副市长艾宝俊出席专题会议，
市政协副主席周太彤主持，市政协副
主席王新奎出席。

市委常委、市委政法委书记吴
志明，市委常委、市纪委书记董君
舒，市委常委、统战部长杨晓渡，市
委常委、副市长屠光绍，市委常委、
宣传部长杨振武，市委常委、组织部

长李希，市委常委、浦东新区区委书
记徐麟，副市长张学兵、沈骏、沈晓
明、赵雯、姜平，昨天下午分别出席
“推进文化改革发展，建设国际文化
大都市”、“提升城市建设和管理水
平，确保城市运行和生产安全”、“发
挥社会力量作用，创新和谐社会建
设”、“加强人口管理和生态文明建
设，确保城市可持续发展”以及“促进
社会事业均衡发展，着力保障和改善
民生”等五个专题会议。金良年、钱
程、陈军、袁刚、杨展业、孙荣华、朱建
国、许培星、杨逢珉、张华、柴俊勇、罗
华荣、吉宏忠、殷啸虎、梁鸿、袁园、高
向东、徐雪红、查波、祁学银、朱同玉、
刘仲苓、陈柳宏、沈祖炜、毛时安等委
员分别在专题会议上发言。市政协副
主席李良园、钱景林、吴幼英、周汉
民、姜樑分别主持五个专题会议，市
政协副主席蔡威出席。

韩正参加市政协专题会议表示

让中小企业感到上海是发展福地

! ! 本报讯 （记者 宋宁华 邵宁）
市委副书记、市长韩正昨天上午在参
加市十三届人大五次会议黄浦代表
团全团审议时表示，旧区改造是发展
问题，更是民生问题。上海在加快建
设“四个中心”和社会主义现代化国
际大都市的过程中，要时刻惦记着那
些依然居住在旧区中的市民，从群众
利益考虑，从群众意愿出发，依法依
规，尽最大努力推进旧区改造。

审议中，李然华、傅维安、杨
捷、洪克敏、王汝刚、许丽萍、于颖

彦、王卓贤、许臻、任仲伦、南大庆
等代表就滨江开发、教育均衡化发
展、城市地下空间开发、旧区改造、
国际金融中心建设、文化建设与发
展等内容提出建议。韩正认真倾
听，并与代表们一起讨论，会场气
氛十分热烈。

韩正说，经过两轮整合，新的黄
浦区在全市大局工作中地位特殊，
一方面要在城市功能调整和高品质
中心城区的建设上树立新标杆，另
一方面要在改善民生上取得更大进
展。旧区改造，是一些群众天天想、
日日盼的大事，加快旧区改造既能

为加快“创新驱动、转型发展”腾出
发展的新空间，更能加大民生改善
力度。要依法依规推进动迁工作，坚
持“阳光动迁”，充分考虑群众意愿
和基层实际，确保动迁全过程的透
明、公开、公正。新的黄浦区要在旧
区改造中走出一条新路来。

! ! 本报讯 连日来，市人大常委会副主任王
培生、胡延照、钟燕群、杨定华、蔡达峰、郑惠
强、吴汉民分别参加审议政府工作报告。大家
认为，政府工作报告内容翔实、催人奋进，对去
年工作的总结全面、客观、务实，对今年工作的

要求思路清晰、措施扎实。我们要在市委的坚
强领导下，坚定信心，积极履职，突出把握好
“稳中求进”的工作总基调，坚持创新驱动、转
型发展的总方针，为推进本市经济社会发展和
社会主义民主法制建设作出新的贡献。

市人大常委会副主任参加审议政府工作报告指出
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! ! 本报讯 改革创新开拓奋进，加快推进
“四个率先”。连日来，出席市十三届人大五
次会议的市委常委、常务副市长杨雄，市委
常委、副市长屠光绍，副市长张学兵、艾宝
俊、沈骏、沈晓明、赵雯、姜平与人大代表们

一起审议政府工作报告，一致表示要振奋精
神、抓住机遇、稳中求进、锐意创新，努力为
本届政府各方面工作画上圆满句号，以优异
成绩迎接党的十八大和市第十次党代会胜
利召开。

市政府领导审议政府工作报告表示
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韩正参加黄浦代表团审议时提出

依法依规尽最大努力推进旧改


